

Las provincias se rebelan

Pueyrredón no atinó a ayudar a Artigas; esto indignó a muchos. Borrego, Manuel Moreno –hermano de Mariano-, French y otros denunciaron furiosamente esa actitud. Pueyrredón obró con dureza; la mayoría de esos hombres fueron deportados a Cuba y los Estados Unidos.

El Congreso diluía su influencia debatiendo estérilmente la forma de gobierno. Las largas discusiones sobre el establecimiento de una república o una monarquía consumían los días mientras importantes problemas aquejaban al país. Por todos lados se encendía la rebelión contra el gobierno del directorio, centralista y autoritario.



Granaderos.

El Congreso diluía su influencia debatiendo estérilmente la forma de gobierno. Las largas discusiones sobre el establecimiento de una república o una monarquía consumían los días mientras importantes problemas aquejaban al país.



En medio de esta conflictiva situación se inició el año 1817. Los comienzos de este año estuvieron marcados por dos acontecimientos: en primer lugar, el Congreso de Tucumán se trasladó a Buenos Aires para estar más cerca del director, lo cual posibilitó su sometimiento a la influencia del centralismo; y, en Mendoza, San Martín comenzó el cruce de los Andes. Este hecho fue fundamental porque iniciaba el desarrollo del proyecto acariciado por San Martín durante mucho tiempo: liberar Chile e iniciar la ofensiva contra los españoles en Perú.